



Session Théophile 2025

ANTHROPOLOGIE CHRÉTIENNE

l'annonce de l'Évangile

Enjeux et défis pour

Formation
Accompagnement
église catholique à Bruxelles

Chers nommés de Bruxelles,

Nous sommes heureux de vivre avec vous cette session de formation continue, qui vous est exclusivement réservée. Avec l'aide précieuse des différents intervenants, nous l'avons conçue afin que vous y trouviez des ressources nourrissantes pour votre vie personnelle de chrétien et pour votre engagement pastoral. Que ces deux journées d'échange soient une étape inspirante sur votre chemin de réflexion.

*Marie-Paule, Jean-Luc, Marie et Laetitia
(service Formation et Accompagnement du Vicariat de
Bruxelles), avec la collaboration de
Filip Cherisi*

LUNDI 13 OCTOBRE

MATIN

□ « *Meilleur que la vie, ton amour* ».

L'existence chrétienne, une vie excentrique.

La vie chrétienne consiste à n'avoir pas son centre en soi, mais en Dieu, à n'être véritablement content que de Dieu. Ne pas s'appartenir, mais appartenir à Dieu, c'est la dépossession bienheureuse, le décentrement radical qui est la fin de l'anthropologie chrétienne : « ce n'est plus moi qui vis, mais le Christ qui vit en moi ». On le sait, c'est impossible. C'est pour quoi Dieu le réalise chaque jour dans nos pauvres existences, transfigurées par la vérité de la foi, la liberté de l'amour et la joie de l'espérance.

Benoît Bourgine enseigne la théologie dogmatique et fondamentale depuis plus de 20 ans à l'UCLouvain. Il commente un psaume sur

RCF-Bruxelles deux fois par mois.

APRÈS-MIDI

Accompagnement de fin de vie : questions éthiques et pastorales

Au cours de cette intervention seront identifiées certaines questions éthiques et pastorales qui soulèvent l'accompagnement de fin de vie à l'heure actuelle. La visée ici, c'est de partager ce qu'il y a de beau dans l'accompagnement de fin de vie lorsqu'au cours d'un cheminement toujours particulier, on en vient à comprendre que le temps d'une vie proche de la mort mérite d'être vécu et que le malade en fin de vie reste un vivant jusqu'à la mort.

François Kabeya est franciscain et docteur en théologie. Il enseigne l'éthique à l'UCLouvain.

Qui suis-je ? Mon sexe, mon genre, mon cerveau ?

On ne naît pas homme ou femme, on le devient, dans le temps, en relation avec d'autres. Comment comprendre ceux qui ne réussissent pas à habiter le corps qu'ils ont reçu à l'origine ? Quels sont les obstacles qui peuvent empêcher ou perturber l'identification au parent du même sexe ? Et l'orientation du désir, d'où nous vient elle ?

Dominique Struyf est pédopsychiatre et psychothérapeute systémicienne auprès d'enfants, d'adolescents, de couples, de familles, de personnes engagées. Elle est également enseignante.

Bernard Pottier est prêtre jésuite et psychologue. Il a travaillé dans la pastorale portugaise du diocèse et a fait partie de la Commission Pontificale sur le diaconat féminin (2016-2018).

Collaboration hommes-femmes au sein de notre Église

Nous réfléchirons à l'importance donnée à l'inconscient et à la culture dans cette collaboration et à la nécessité d'une régulation.

Véronique de Thuy-Croizé est psychologue clinicienne, psychothérapeute et professeur émérite de l'École de Psychologues Praticiens ICP, Collaboratrice scientifique à l'UCL.

□ *Dieu, le transhumanisme et nous*

Augmentés, immortels, hybridés aux ordinateurs et prêts à coloniser l'univers, nous serons bientôt comme des dieux. Du moins, tel est le rêve transhumaniste. Que dit cet imaginaire techniciste de notre société en quête de bonheur et de liberté ? En quoi et jusqu'où est-il compatible avec l'anthropologie chrétienne et la Bonne Nouvelle d'un Dieu du salut ?

Stanislas Deprez est délégué épiscopal du diocèse de Tournai pour la formation. Philosophe, il est chargé de cours invité à l'UCLouvain et chercheur associé au centre ETHIQUE (EA 7446) de l'Université catholique de Lille.

□ *Regards croisés sur les ateliers de réflexion.*

Avec les différents intervenants, animée par Christophe Herinckx, théologien et journaliste à CathoBel.

MARDI 14 OCTOBRE

MATIN

□ *Annoncer l'Évangile aujourd'hui,*

regard historique et perspectives.

Isabelle Morel est enseignante à l’Institut Catholique de Paris, professeur de théologie de la catéchèse et de l’évangélisation. Elle est également responsable de la formation du diocèse de Besançon.

APRÈS-MIDI

Prier avec des œuvres d’art.

Marie-Elizabeth van Rijckevorsel est historienne d’art et guide-conférencière.

□ *Comment, à travers différents médias, travailler la question de l’annonce de l’Évangile ?* Animée par

Angélique Tasiaux, journaliste multimédia à CathoBel.

Intervenants : Isabelle Morel, Bosco d’Otreppé (journaliste à La Libre Belgique en charge du suivi de l’actualité religieuse) et Thomas Rémy (assistant et docteur en théologie systématique à l’UCLouvain, animateur de la chaîne YouTube « Foi et Raison »).